Wir glauben, daß die Grundlage dieses Internationalismus die Einheit und der gemeinsame Kampf der kommunistischen und Arbeiterbewegung der ganzen Welt ist, die wieder einen Schritt vorwärts tun und sich als untrennbare Kraft manifestieren muß. Solch eine Einheit muß enge nationale Interessen überwinden und für den Fortschritt der Menschheit in Richtung zum Sozialismus wirken, im Interesse der arbeitenden Menschen der Welt.

Es lebe die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands! (Beifall.)

Es lebe der proletarische Internationalismus! (Beifall.)

Es lebe der Kampf gegen alle Formen des Imperialismus, Faschismus und Rassismus! (Starker, lang anhaltender Beifall.)

Grußadresse des Zentralkomitees der Südafrikanischen Kommunistischen Partei

Im Namen des Zentralkomitees der Südafrikanischen Kommunistischen Partei überbringe ich Ihnen, Genosse Honecker, dem Parteitag und durch die hier versammelten Delegierten dem Volk der Deutschen Demokratischen Republik sehr herzliche Grüße.

Seit Ihrem letzten Parteitag haben die Kräfte des Fortschritts und Sozialismus weitere wichtige Schritte nach vom getan. Während der Kapitalismus weiterhin ernste ökonomische und Währungskrisen mit einer galoppierenden Inflation und steigender Arbeitslosigkeit durchlebt, bewegt sich die sozialistische Welt täglich weiter voran auf dem Weg zu einem besseren und gesicherteren Leben für die Masse der Menschen in allen Lebensbereichen - in ökonomischer, sozialer und kultureller Hinsicht.

Auf internationaler Ebene erreichte die Leninsche Politik der friedlichen Koexistenz einen wichtigen Höhepunkt in den Vereinbarungen von Helsinki, die ein historisch bedeutsamer Meilenstein für die Festigung des Weltfriedens sind. In vielen Ländern, einschließlich Portugal und Griechenland, haben dekadente Regimes einen Todesstoß erhalten, und es sind Voraussetzungen entstanden, die es ermöglichen, den weiteren Kampf der fortschrittlichen Kräfte unter günstigeren Bedingungen zu führen.

Im weltweiten Kampf gegen den Imperialismus wurden in den letzten Jahren wahrhaft großartige Erfolge erzielt. Das heldenhafte vietnamesische Volk hat den USA-Imperialismus und seine einheimischen Marionetten endgültig geschlagen. Die bewaffneten Kämpfe der Volksbefreiungsbewegungen in Angola, Mocambique und Guinea-Bissau haben nicht nur den portugiesischen Kolonialismus in Afrika zu Grabe getragen, sondern auch eine wichtige Rolle